



MIRANDO AL SUR

• 1 de cada 20 niños y niñas de 12 a 17 años, se dedica exclusivamente a mantener el quehacer en su casa. Si distinguimos en sexos, las niñas que se dedican a los quehaceres del hogar son seis veces más que los niños.

• En México, el tipo de violencia predominante entre las jóvenes solteras de 15 a 29 años por parte de sus novios es la emocional: a 36.7% de ellas las han humillado, ignorado, les han pedido que cambien su forma de vestir, les han tratado de controlar sus movimientos o decisiones, les han hecho sentir miedo, amenazado con algún arma o con matarlas o matarse.

• Al menos 1 de cada 20 adolescentes entre 15 y 17 años en México, ya es mamá. Chiapas es uno de los estados con mayor número de adolescentes de esas edades que tienen al menos un hijo o hija.

• Datos comparativos entre 1980 y 2009, indican que los estados del sureste se encuentran entre los que tienen menores tasas de mortalidad por cáncer de mama, mientras que varias entidades del norte muestran mayor mortalidad; no obstante, la brecha de variación ha ido disminuyendo.

Fuentes: INMUJERES (Según datos de la Encuesta Nacional sobre la Dinámica de las Relaciones en los Hogares, 2011), revista Salud Pública de México y página de "La infancia cuenta", <http://www.infanciacuenta.org/joomla/>



JUAN CARLOS VIEASO